

Grandir avec le Canada

■ **DowElanco, Indianapolis**, chef de file multimilliardaire du secteur agro-alimentaire, a décidé de transférer un important centre de recherche en biotechnologie agro-alimentaire de San Diego (Californie) à Saskatoon (Saskatchewan). L'annonce en ce sens a été faite par la filiale de l'entreprise à Calgary, la société DowElanco Canada Inc. La société mère, établie en 1989, est une coentreprise constituée de Dow Chemical (60 %) et d'Eli Lilly and Company (40 %). Il s'agit de l'un des plus importants fabricants mondiaux de produits de cultures agricoles comme les herbicides et les pesticides; en 1996, DowElanco a déclaré un chiffre d'affaires global de 2 milliards de dollars.

DowElanco a mis sur pied un programme dynamique de diversification de ses activités et s'est lancée dans la génétique des végétaux. Dans le cadre de cette stratégie, la société a récemment acquis des intérêts majoritaires dans Mycogen, entreprise de biotechnologie établie en Californie particulièrement reconnue pour sa recherche axée sur les variétés de *Brassica* (colza canola), et c'est justement la division Mycogen que DowElanco a décidé de déménager à Saskatoon.

Selon le président-directeur général de DowElanco Canada Inc., M. Richard H. (Rick) Smith, plusieurs avantages concurrentiels sont à l'origine du choix de Saskatoon pour accueillir le nouveau siège de Mycogen, notamment sa réputation de centre mondial de pointe de la recherche sur le colza canola. Un autre facteur a été la présence de laboratoires universitaires et gouvernementaux qui s'adonnent à des recherches similaires. L'usine sera située dans le parc de recherche industrielle connu sous le nom de *Innovation Place*, où l'on trouve déjà un noyau important

d'entreprises de biotechnologie étrangères et canadiennes.

« La plupart des plus récentes découvertes de la recherche sur les variétés de *Brassica* viennent de Saskatoon. Nous avons l'intention de nous situer à l'avant-garde de ce développement, et, pour cela, il faut que nous soyons sur place, de déclarer M. Smith.

« Selon nous, les travaux de calibre mondial qui sont réalisés ici mèneront la recherche sur le colza canola à des innovations et à des améliorations sans précédent dont toute la communauté agricole tirera profit. »

■ **Dassault Investissements**, géant français de l'aviation internationale, est également un chef de file européen en monétique (informatique bancaire). C'est dans ce dernier domaine que la société a investi 19 millions de dollars pour devenir un important actionnaire et partenaire stratégique de la firme canadienne Nova Expertise Solutions (NES). Établie à Montréal, cette firme de consultants se spécialise dans le développement et l'intégration de technologies.

De propriété privée, la firme NES a conçu un large éventail de solutions matérielles et logicielles à l'intention de la communauté financière. Ses produits vont des cartes à mémoire (dites « intelligentes ») utilisées pour les transactions électroniques aux mécanismes de protection des transactions, qui ont pour but de préserver le caractère confidentiel de l'information circulant sur les réseaux, en passant par les systèmes de traitement accéléré des paiements électroniques. L'entreprise emploie 150 personnes, dont 100 dans son centre de recherche et développement de Montréal.

Les budgets consacrés à la défense ayant fondu lors de l'après-guerre froide, Dassault A.T., division de la société française chargée de la fabrication, s'est mise à diversifier ses activités et est passée des missiles, avions militaires et autres produits de l'industrie de la défense aux technologies civiles. « Nova est le partenaire idéal à cette fin », de déclarer M. Laurent Dassault, président de l'entreprise et petit-fils du fondateur.

Aux termes de l'accord d'investissement conclu avec Nova, Dassault A.T. commercialisera partout en Europe les produits logiciels de la firme canadienne, et NES fera de même pour les produits de Dassault au Canada. ♦

Pour de plus amples renseignements

Pour obtenir de l'information sur l'investissement au Canada, veuillez communiquer avec l'ambassade ou le consulat canadiens le plus près de chez vous ou vous adresser directement au :

Groupe du marketing international
Ministère des Affaires étrangères
et du Commerce international
Édifice Lester B.-Pearson
125, promenade Sussex, C-2
Ottawa (Ontario)
Canada K1A 0G2

INTERNET : [www.dfait-maeci.gc.ca/
invest/francais/tools.htm](http://www.dfait-maeci.gc.ca/invest/francais/tools.htm)

Téléphone : (613) 995-4128

Télécopieur : (613) 995-9604

FaxLink : (613) 944-6500

Canada - Info-Investissement
est publié sous la direction de
Richard M. Bégin
Groupe du marketing international (BCFD)
Direction des stratégies de
communications et de la planification
Ministère des Affaires étrangères
et du Commerce international